

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

en Gerona: 1.º en el mes 6 rs., 3 id. 16
n el resto de España y Portugal: 1 id. 8 id. 3 id. 18
las de Cuba y Puerto Rico: 1 id. 6 pesos
Semestre, 6 pesos
en oro, 1 año 8
En Francia: Trimestre, 48. rs.

No se servirán ninguna suscripción, sin previo pago ade-

lantado.

LA LUCHA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

AVISO A LAS PERSONAS QUE COSEN CON MÁQUINA

Si estás aburridos por que el hilo se os rompe fácilmente, porque la máquina se os descompone, porque la costura sale irregular y porque perdes mucho tiempo,

PROBAR EL HILO DE J. & P. COATS

que evita todos estos inconvenientes con las magníficas circunstancias que reúne.

EN VENTA: En la tienda de Enrique Murtra, Arcos de la plaza de las Coles, núm. 27 y calle Minali 7, donde se encontrarán gratis cajitas muestras para facilitar el ensayo.

También en casa D. Isidro Marimon, Depositario de las acreditadas maquinas para coser de M. Escuder. Bajada del Puente núm. 1.

Sección Oficial.

La Gaceta del 26 publica una real orden del ministerio de Gracia y Justicia, disponiendo que el cuerpo de aspirantes al ministerio fiscal en el presente año, se componga de 25 números primeros de la lista de clasificación, y que únicamente pueda ampliarse hasta el número 40, si necesidades del servicio lo exigieran dentro del año; cu a la lista de aspirantes se publicará en la Gaceta de Madrid.

Extranjero.

La prensa francesa comenta la circular del señor Ferry á los prefectos, en la cual se dispone que los maestros pueden acompañar á la

iglesia los discípulos que les sean voluntariamente confiados por sus familias, pero que en ningún caso nadie tiene el derecho de obligarles. Además se prohíbe la inmisión en las escuelas de toda persona ajena á la enseñanza, y se dispone que los padres de familia serán siempre consultados sobre la instrucción de sus hijos.

— El almirante inglés señor Seymour, los almirantes de Rusia, de Austria y de Italia, han ido á reconocer las aguas albanesas, pero los comandantes de la escuadra francesa no han salido de Gravosa.

— Se hacen comentarios sobre la actitud de estos últimos que tienen instrucciones especiales.

— Se cree que el 27 se anunciará el bombardeo á los habitantes de

A los suscriptores, á medio real la línea y 4 real á los no suscriptores. Por meses, precios conveniente. Anuncios oficiales á 75 cént. de real linea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de la Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó no, no se devuele la mitad. Si el anuncio es falso o engañoso se le cobrará doble. La publicación de los avisos se hará en el orden en que se reciban.

ANUNCIOS

la REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN. — Calle del Progreso número 2, pl. 3.º 5.

Dulcigno, si la guarnición albanesa no abandona la plaza en el término de tres horas.

Los albaneses se están concentrando en Dulcigno.

— Los montenegrinos han hecho algunos movimientos estratégicos, pero han suspendido el ataque hasta que se retiren las tropas otomanas acampadas á poca distancia de Dulcigno.

— Se ha suspendido la salida de las escuadras en vista de que los montenegrinos han abierto nuevas negociaciones diplomáticas con la Puerta.

— El Daily News dice que ha suspendido hasta el miércoles la salida de Ragusa de las escuadras coaligadas.

— El 31 de octubre decidirá el pueblo suizo, por plebiscito, si ha de reformarse ó no la Constitución que rige desde 1874.

— Es tal la actividad con que Italia significa al mundo sus simpatías en favor del progreso en todas sus manifestaciones, que en seis semanas ha celebrado 32 congresos internacionales, para tratar intereses científicos y económicos.

— No pueden los italianos borrar de un modo mas eloquente la frase con que los calificó Lamartine: «Italia es la tierra de los muertos.»

— El domingo último, á las once y cinco minutos, se sintió una violenta sacudida de temblor de tierra en Friburgo (Suiza). La duración fué de dos ó tres segundos. La oscilación parecía dirigida del Norte al

Sur. El ruido en las casas fué muy fuerte, parecía que iban á hundirse. Las personas estacionadas en las calles tropezaban como si estuviesen embriagadas. El pánico fué grande al principio. Todos salían de las casas ó se asomaban á las ventanas para informarse de este ruido y de esta conmoción insólita. Los fieles que asistían al oficio solemne de acción de gracias, salieron de la iglesia, donde empezó á caer la argamasa de la bóveda. Poco después, un viento fuerte comenzó á soplar y hacia las tres la lluvia empezó á caer y continuó casi sin interrupción hasta el lunes.

— El «Golos.» de San Petersburgo, en un artículo que publicó el dia 23 dice que todavía no puede considerarse definitivamente evitada la guerra entre Rusia y China, y añade que la conclusión de un tratado que regule las relaciones, tan difíciles de establecer entre ambas potencias, tropezará con muchos obstáculos.

China progrésa, y por consiguiente llegará rozarse con Rusia, surgiendo con gran facilidad las querellas entre ambas naciones, por la gran extensión de sus fronteras, que es de mas de 10.000 verstas.

El articulo termina con estas palabras:

«Rusia debe vigilar su frontera oriental lo mismo que su frontera occidental, y fijar todas su atención en la organización de sus territorios extremos de Asia, preparándolos para todas las eventualidades.»

INCOLOROS

meses...! Pero que importa? Yo lo sabré.

89

II.

Apenas clareó una muger se dirige hacia la iglesia: un hombre recatándose en las sombras que aun presentan las vetustas casas, parece seguirla. Una y otro penetran en el templo.

Ante la Virgen de los Dolores arde una lámpara como para avisar á los fieles que para la Madre de las Madres no hay tinieblas. Póstrase la muger á los pies de la Virgen y, convencida de que está sola en el templo, comienza su oración á media voz.

«Que no vuelva, Madre mia; que no sepa mi deshonra. Voy á ser madre tambien, pero no la madre pura, la madre sonriente; no, yo seré la madre vergonzosa, la madre expuesta á que el hijo la acrimine. Y vos sabéis Virgen Santa si soy culpable. Solo por la fuerza bruta pude ser vencida.

Pero, él no lo creería, tal vez me maldijo. ¡Oh Virgen Santa de los Dolores! que

llanto ahogó su voz.

— Escucha Matilde: no gusto de los coloquios importunos; ni quiero recordar lo pasado mas que para vengarte. A mis ojos conservas tu pureza, que si basta un soplo de aliento para empañar un espejo, sobran en cambio ráfagas de viento para devolverle su resplandor brillante. Mi amor de hoy, es mas grande si cabe que el que te juré hace tiempo. Acéptalo pues: yo te daré un nombre y lo daré á tu hijo: mi posición nos asegura un porvenir ri-sueño. Si no aceptas mis ofrecimientos, parto otra vez á lejanas tierras.

V.

Y se unieron.

Matilde fué madre.

Ernesto cumplió su palabra. Logró vengar la afrenta de su esposa, y cuentan que al morir pronunció estas palabras:

»Allá, muy lejos, en aquellas hermosas tierras que remedio han de ser del celeste paraíso, cometí una falta grave, imperdonable. Cuando regresé, mi primera idea fué dar

Ultramar.

Habana 24.—El general Blanco al señor presidente del Consejo, y ministros de Guerra y Ultramar:
El cabecilla Francisco Carrillo y los restos de las partidas insurrectas de las Villas, se han presentado a indulto, y mañana depondrán las armas en el Mamey, donde ha dispuesto que se reunan todos al efecto.

Según telegrama del comandante del vapor de guerra *Blasco de Garay*, Maceo (Antonio), su mujer, hijos y cuatro hombres, restos de la partida que con él embarcó, han sido presos en las islas Turcas de orden del gobernador de Junaica, y conducidos á este último punto en un buque de guerra inglés, para ser juzgados como perturbadores del orden público.—Blanco.

Metal Spence.

Los sulfuros de hierro, de zinc y de plomo, puestos en contacto con el azufre fundido, se combinan con este cuerpo, formando una composición química líquida por acción del calor, pero se solidifica por enfriamiento, presentando un aspecto semejante al de los metales ó sus aleaciones, una superficie muy unida, estructura homogénea, gran tenacidad y un color gris intenso casi negro.

Este cuerpo ha sido preparado por Mister Spence, que nos ha dado á conocer, dice «La Gaceta Universal», las proporciones en que emplea los elementos componentes. Tiene, sin embargo, propiedades tan curiosas y tan notables, que ha obtenido inmediatamente una gran acogida.

Las pruebas practicadas en países muy húmedos han demostrado que resiste mejor que el bronce y el mármol á las influencias del clima y de la atmósfera.

Una superficie lisa de esta composición metálica expuesta á la intemperie durante seis meses no ha sufrido la menor alteración; igualmente una placa sumergida en agua térmica ha resistido la acción corrosiva

de este líquido durante nn mes, y presentando solamente una pequeña alteración en la superficie.

Presenta la misma resistencia á la acción de los demás ácidos y de los óxidos, en lo que aventaja á los metales, propiamente dichos, pues sabido es que éstos se dejan atacar, y por unos ácidos, ya por otros, occasionándose por esto á veces grandes contratiempos para la salud ó para la industria.

Una de las propiedades más notables del metal Spence es su poca densidad. Esta es 3'40, es decir, bastante menos que la mitad de la del hierro, y como tiene una gran tenacidad, resulta que en igualdad de peso se tiene mucha mayor cantidad del nuevo metal.

Es aplicable á las artes é industrias, principalmente á las junturas de las cañerías de agua y de gas; aun con una presión de 400 pies de agua, ha resistido perfectamente sin dar la menor señal de escape.

Según los experimentos practicados, reemplaza al plomo con ventaja, y es tan mal conductor del calor, que, revestidas las cañerías de la sustancia que nos ocupa, se conseguiría que el agua no se helase en el invierno.

Correspondencias.

Madrid 27 Setiembre de 1880.

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

Los directores de los periódicos fusionistas, visitaron ayer al señor Martínez Campos con quien conferenciaron sobre ciertos asuntos de reconocido interés para el partido en que militan.

Con referencia á un alto empleado de Gobernación, se asegura que el Sr. Romero Robledo se ocupó ayer de una pequeña combinación de gobernadores de provincias, que de un día á otro se propone someter á la aprobación de sus compañeros de gabinete.

Por virtud parece que el Sr. Botella, que lo es de Valencia, cambia de situación. Al que lo es de Guipúzcoa se cree que será también trasladado á otro punto análogo pero no es seguro razón en á que hay algunos

nos ministros que, tomando como una exigencia la actitud en que se ha colocado la diputación de San Sebastián, mantienen resueltos á mantener el gobernador, por ahora, para que no se diga que el gabinete consiente imposiciones injustificadas.

El ministro de Fomento Sr. Lasala, parece que ha tomado cartas en el asunto para ver de arreglar del modo mas satisfactorio el conflicto surgido entre dicha autoridad y la espesada corporación.

Espérase la llegada del director de Instrucción pública Sr. Cárdenas para resolver de una manera definitiva el proyecto de arreglo de las direcciones de Fomento.

La idea de restablecer la agricultura Industrial y Comercio parece que ofrece algunas dificultades.

También se dice que el Sr. Lasala ha pensado en crear la plaza de secretario en razón al desarrollo creciente de los asuntos que le están encomendados y á que el ministerio de Fomento es el único que carece de subsecretaria y que por el motivo indicado se va haciendo ya necesaria.

Pero como dejó dicho, nada hay en definitiva sobre el precitado arreglo.

Los ministros de la Gobernación, Guerra y Ultramar, han visitado hoy á su presidente Sr. Cánovas del Castillo, con quien han conferenciado sobre el despacho de varios asuntos de su respectivo departamento.

La política continua encalmada.

La reina D.ª Isabel se propone emprender su regreso á París del sábado al domingo próximos.

De Francia no se dice mas que el ministerio Ferry difficilmente podrá llegar á Navidad, pues su marcha despierta desconfianza á muchos individuos de las mayorías.

Es cuanto por hoy puedo comunicar á V.

El Corresponsal.

Madrid 28 Setiembre 1880.

«El Globo», órgano de Martínez Campos, dice en su número de anoche, que los que creen que existe calma política, no están en el tanto de lo que sucede.

La detención del brigadier do Juan Salcedo y Mantilla de los Ríos de que di á V. cuenta en mi telégrafo de anoche, no tiene nada que ver con la política.

Una carta de Bayona recibida hoy por el correo, dice que los pueblos de la frontera, efecto sin duda de la agradable temperatura que por allí se disfruta, se ven muy favorecidos estos días por hombres muy conocidos en el mundo político, alguno de los cuales, que hace tiempo residen en el extranjero, se proponen regresar á España dentro de un plazo no largo, por exigirlo así asuntos de interés particular y de no escasa importancia.

El hecho de que varios ministrales de primera fila no perdonan la ocasión de manifestar como cosa mas que probable de que los fusionistas podrán alcanzar el poder para la primavera próxima, es objeto de muchos comentarios, por ser, los que semejantes augurios proponen en todos terrenos, los que hasta aquí han venido afirmando que el partido conservador liberal, por efecto de las circunstancias, seguiría gobernando el país hasta que las actuales cortes cumplirán las cinco legislaturas.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

Uno de estos últimos días, recibió el Inspector de antigüedades de la provincia un fragmento de lápida hebrea, procedente del que fué cementerio de los judíos, junto al derribado puente de *Boudor*, el cual se encuentra ya depositado en el Museo arqueológico provincial entre los demás monumentos efigráficos de igual clase y procedencia que posee aquel establecimiento.

Durante la primera quincena de este mes, deben pasar la revista personal de otoño los individuos que se hallan en situación de reserva.

Tenemos entendido que la Diputación provincial ha resuelto ofrecer al director de caminos vecinales, haga los estudios y forme luego los correspondientes proyectos y presupuestos para la modificación del camino que de Santa Coloma de Farnés se dirige á S. Pedro de Osor, pa-

En un cuarto, ni pobre ni lujoso, hálase sentada Matilde. Su facción un tanto descompuesta indica el pesar que agobia su alma.

Un desconocido llega junto á ella; al verle pregunta Matilde.

—¿Quién has sabido?

—Que lo sabe todo.

—La Virgen me valga!

—No hay motivo para apenarse.

—¿Cómo! ¿Y eres tú quien así me respondes? tú: que no ignoras mi deshonra ni desconoces mis sufrimientos.

—Sí, Matilde, yo: yo que te quiero como á hermana, hoy te digo, no temas, puesto es bueno y...

—Pero yo has di, lo que lo sabe todo?

—Todavía no... Y si dijeras si oíste lo que...

—Y quién pudo contártelo? A bien que el pueblo entero lo sabe.

—Escucha y no me interrumpas. Le entró contraria á la salida del pueblo; su tristeza me

dió pie para interrogarla y entonces me confió el secreto diciéndome: «Todo lo sé; Matilde será mía».

—Esto no es posible; tú te engañas.

—Y añadió «dijo á Matilde que deseaba verla, que me fije la hora y yo pasare á su casa.

—¡Qué quiere verme! Lo sueño. Dios mío!

Si ha de venir, que venga pronto.

Aquí estoy—dijo Ernesto penetrando en el aposento.

Matilde no pudo contestar, la emoción le había quitado el uso de la palabra.

Repuestos ambos, así habló Ernesto. «Matilde, todo lo sé; sí tus susurros, conoces tu amor y... te creo, que nunca, mentirás quien al cielo cuenta sus rezos. Hace dos años te dije mi corazón te perteneces; tú me ofreces tu mío; si mantienes tu promesa, ve ngo por ella.

—¡Si, la mantengo! Si... digo, no. Tu ya no puedes casarte conmigo: tu has de vivirte

en esposa pura y virtuosa y yo... y aquí el

ra en su dia resolver lo mas conveniente acerca de los medios de llevar adelante esta mejora que ha de redundar de una manera visible en beneficio del ultimo de los dos citados pueblos por lo mucho que ha de favorecer el desarrollo de su riqueza.

— La suma de nacimientos ocurridos en el pasado mes de Julio arroja un total de 36.349, que equivale á una proporcion por 1.000 de 2176.

La de defunciones acusa un total de 35.903, que equivale á una proporcion de 2'149 por 1.000.

Existe, pues, una diferencia á favor de los primeros de 446, que equivale á una proporcion de 0'027 por 1.000.

La provincia que mayor número proporcional de nacimientos ha alcanzado es la de Avila, que ha tenido 3'211 por 1.000; la de Málaga, es la que ha tenido mayor número de defunciones, pues resulta una proporcion de 3'621 por 1.000.

Entre las localidades que se estudian separadamente de la provincia, se observa en el presente inciso que la que mayor número de nacimientos ha tenido es la de San Sebastian (Guipúzcoa), que ha alcanzado una proporcion de 5'044 por 1.000; y la que menor número ha tenido es la de Lérida, que sólo ha llegado á 1'043 por 1.000.

Del mismo modo, las que mayor y menor número proporcional de defunciones han obtenido, son Logroño y Pontevedra, que respectivamente han alcanzado 4'114 y 1'409 por 1.000.

Parece que el Ayuntamiento, de conformidad con el dictamen emitido por la Comision de obras, ha ordenado á los propietarios de las casas número 25 y 27 de la calle de Herrerías Viejas, cuyo estado de ruina se ha declarado inminente, procedan desde luego al arranqueamiento de las fachadas de sus respectivas casas y á su subsiguiente derribo.

Es de aplaudir la actividad que en este asunto ha desplegado la Comision de obras, como lo es tambien la determinacion del Municipio.

Dice *El Ampurdanes*, que el dia 24 del pasado, el comisario de policia de Cerbère recibió un telegrama del comisario general de Francia, comunicandole que desde aquel dia dejase de molestar á los viajeros españoles exigiéndoles pasaporte ni documento alguno á su entrada en la vecina república.

— Esta mañana á las once y media de la misma, tendrá lugar en el Instituto provincial de 2.ª enseñanza la solemne apertura del curso de 1880 á 1881 y la distribucion de premios.

Bajo el titulo de *La Prevision*, se ha constituido en Barcelona una sociedad anónima de seguros sobre la vida, á prima fija.

Por medio de las combinaciones á que se presta tan laudable institucion, cada cual puede hallar el medio de subvenir á sus necesidades en la medida de sus aspiraciones y de crearse una modesta renta para el porvenir, mediante el pago de una prima única ó anual en relacion con sus deseos.

Como los seguros que hace *La Prevision*, son á prima fija, el interesado sabe lo que quiere y lo que va á obtener, en lo cual se diferencia de las sociedades de índole parecida que en no lejana época existieron en España, como se diferencia igualmente por no ser, como aquellas, mutua, lo cual significa que si *La Prevision* experimentase pérdidas solo los accionistas las sufrirían, nunca los asegurados, cuyos capitales

son fijos y por lo tanto exentos de todo quebranto.

Las operaciones á que se dedica *La Prevision* son depósitos con intereses que varia según los casos, de 1 á 3 por 100, seguros casaderos, seguros de capitales diferidos, seguro para el servicio militar y rentas vitalicias inmediatas y diferidas.

La Prevision viene á llenar un vacío, pues era realmente inexplicable que mientras en el extranjero Sociedades de esta naturaleza alcanzan gran desarrollo, no pudiesen subsistir en nuestro país, siendo, como son, una verdadera necesidad social.

La Dirección general de Rentas estancadas ha dispuesto que se proceda á la venta, que ha de tener lugar por administración, de los cajones vacíos procedentes de la nueva contrata que en 14 Febrero último existían en los almacenes de esta capital y subastadas de la provincia y que no fueron enajenadas en aquella fecha, á saber: 2945 en la capital; 1844 en Figueras; 853 en la Escala; 239 en Olot y 298 en Puigcerdá.

Los trenes procedentes de Barcelona llegan estos días á esta ciudad con gran retraso, á causa del extraordinario número de viajeros que regresan de las ferias y fiestas de aquella capital.

Ha tomado posesión de la Administración de la Aduana de Port-Bou, D. José María Alvarez.

Véase en la página de anuncios las Bombas Moret y Broquet de París.

Correo de Madrid.

Correo del 27.

En el próximo Consejo se ultimaran las gracias que han de concederse con motivo del natalicio de la infanta heredera. Parece que se concederán cinco ó seis grandes cruces por cada ministerio.

El casamiento del archiduque Rodolfo, príncipe heredero de Austria-Hungría, con la princesa Estefania de Bélgica, se verificará á fines de Febrero próximo.

En la combinación de directores de Hacienda, acordada ya, quedará vacante por ahora la dirección de Propiedades, de que se encargará interinamente el subsecretario, señor Villaverde.

El director general de infantería, ha consultado sobre si los fiscales han de tener voto en las elecciones de los cuerpos. Elevada la consulta al Consejo Supremo de Guerra y Marina, éste ha contestado afirmativamente.

Ha pasado á la comisión central de monumentos de esta corte, el testimonio del acuerdo tomado por el ayuntamiento del consejo de Tineo (Oviedo), sobre demolición de la parte que aún resta del antiguo castillo de aquel punto, con informe del arquitecto provincial.

Correo del 28.

Son objeto de grandes consideraciones los representantes de España en el Congreso literario que se está celebrando en Lisboa.

S. M. el rey de la nación vecina los condecorará con la cruz de la Orden de Cristo. El ayuntamiento de Lisboa ha invitado á los individuos de los Congresos literario y antropológico á un gran banquete.

Dícese que es cosa acordada la concesión de una gran cruz de Isabel la Católica al marqués de Potesdad.

Las cartas firmadas por S. M.

notificando régio alumbramiento á todos los monarcas y jefes de Estado, se despacharon ayer en palacio con la estafeta real.

Las cartas van escritas sobre finísima vitela y encerradas en un cartapacio de raso blanco, que en su cierre ostenta el sello real estampado con tinta roja.

Provincias.

El ayuntamiento de San Sebastian se ha visto en el caso de presentar la dimisión, por disidencias con el gobernador de la provincia.

Se ha incendiado la dehesa de Bera, término de Villaviciosa, en Córdoba, quemándose mas de doscientas fanegas de monte alto y bajo.

Los pescadores de Vinaroz, San Carlos de la Rápita y algunos otros puertos de la costa de Valencia, han comenzado ya la pesca en el arte del bou. Los de las cercanas poblaciones pronto saldrán también á la mar.

Ha llegado á Barcelona el principe Intúrbide, nieto del primer emperador de Méjico don Agustín de Itúrbide, é hijo adoptivo del emperador Maximiliano de Austria, segundo y último emperador de Méjico.

En el presidio de Burgos, ocurrió un motín á causa de pretender escaparse varios presos: conocido el propósito por el comandante del presidio, averiguó quienes eran los promovedores, y mandó registrarlos, oponiendo tal resistencia, que fué preciso hacer uso de la fuerza armada, llamando á la guardia, quién disparó, hiriendo á un ayudante.

Calmada la agitación, el gobernador pasó lista, resultando que no se había escapado ninguno.

El domingo tuvo que suspenderse la corrida de toros en Barcelona, por efecto de las grandes tormentas que descargaron, anegando por completo las calles de la población.

Por la guardia civil del puesto de Fuentes de Ebro fué hallado el domingo entre El Burgo y Mediana, el cadáver de un hombre de unos 50 á 60 años, natural de Minesa (Teruel), atado de pies y manos. El estado de descomposición del cadáver hace suponer que el crimen se cometió hace cuatro ó cinco días.

Variedades.

MOVIMIENTO COMERCIAL EN CHINA.

Nada prueba mejor el grado de prosperidad de una nación como las cifras de su movimiento comercial, ni nada contribuye más poderosamente á su civilización, como el pacífico cambio de ideas y de productos con las demás naciones.

El Celeste Imperio, tan refractorio antiguamente á estos principios, presenta hoy por virtud de ellos las fabulosas cifras siguientes:

El total de importación y exportación se elevó en 1879 á 347 1,2 millones de taels (pesetas 6'67), ó sean unos 9.200 millones de reales. En 1879 ascendió á 311 millones de taels, y en 1877, á 305.

Los puertos que más contribuyen al aumento fueron los de Shanghai, Hankow, Schang, Chefoo, Tientsin, Amoy, Formosa y Pakhoi, quedando estacionados los de Chi-kiang, Kinkiang y Newchang.

El valor total de las importaciones extranjeras fué de 89 millones de taels.

Los principales artículos de importación consistieron en piezas de algodón y tejidos ingleses y ameri-

canos, y en 52.929 cajas de opio de Patua, Benares, Malwa y algunos puntos de Persia.

La parte que tomó la marina mercante del mundo en este gran movimiento comercial puede deducirse de estos datos:

En el puerto de Shanghai, que entraron en 1878 mercancías por valor de 26 millones de pesetas, 73 por 100 vinieron bajo pabellón inglés, 12 1/2 por 100 frances, 5 2/3 chino, 4 por 100 japones, 2 1/2 por 100 americano, 2 por 100 alemán y el resto, 1 por 100, dividido entre las restantes naciones.

En cuanto á la exportación de productos del país, va siempre también en aumento. En 1879 consistió en 75 balas de seda, 646.487 piculs (62 kilogramos y medio) de té negro, y 177.950 de té verde; cuatro millones de sombreros de paja y otros varios géneros de menor importancia, en cantidad todo esto que jamás había podido alcanzar.

Estos resultados admirables los debe indudablemente el Celeste Imperio al establecimiento, bajo la influencia inglesa, de un nuevo derecho de gastos conforme con el que hoy rige el comercio de las naciones civilizadas, en sustitución del humillante sistema de trabas que tenía.

Imprenta de «La Lucha»

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona).

Madrid 29.—La larga combinación de la magistratura comienza á ver la luz hoy en la Gaceta, nombrándose presidente de Sala de la audiencia de Las Palmas á don Antonio Leon Romero, presidente de Sala de Sevilla á don Tomás Gudal Castillon, y teniente fiscal de Madrid á don Francisco Iribarren, magistrados de Zaragoza, Albacete y Sevilla; á don Pascasio Pasarin, don José Henares y don Eduardo Molero, jubilando al señor Pérez Comoto, magistrados de Granada; relevando á don Gregorio Belinchón, magistrado de Palma de Mallorca, y sustituyéndole con don Gregorio Perreno, y relevando á don Francisco Usera, Magistrado de Sevilla, á quien susituye don Eduardo Trillo.

Tambien se publican los nombramientos del señor conde de Pallares para director general de Propiedades, del señor Aldecoa para director general de Impuestos, el señor Corbalán para director general de Beneficencia y de don Carlos Ochoa y Fernández Rodas para oficiales del ministerio de la Gobernación.

Han sido denunciados los periódicos fusionistas «El Eco de Madrid» y «La Mañana».

La «Integridad de la Patria», órgano del señor Cánovas, dice hoy que se han comunicado instrucciones á los fiscales de Impronta, encaminadas á reprimir todo ataque, aunque velado, á la régia prerrogativa.

La Junta directiva del partido democrático se reunirá para llevar á la práctica la organización de los comités.

El señor ministro de Ultramar proyecta rebajar el cincuenta por ciento en el descuento de las clases activas y pasivas de Filipinas.

Ha sido confirmada la presentación de los restos insurrectos de Cuba.

Madrid 29.—El general Martínez Campos hizo una larga visita ayer á Palacio, y según aseguran los ministeriales, limitóse á pedir y obtener del Rey y de la Reina madre que apadrinen al hijo que acababa de dar á luz la señora *la ducha*, dicha general, pe-

Se oigo ab ariso 000 27 se v. conso
to comentaban tambien la detenida
visita al Rey hecha por el duque de
Tetuan.

En el Consejo de hoy se ultimaron
las circulares sobre las Provincias
Vascongadas y las concesiones de

los sacerdotes obispos obispados
gracias a esto y aprobacion del Poder
De dichas circulares la una se re-
fiere a los sermones en vascuence y
la otra se encamina a evitar que se
mezclen los alcaldes en asuntos po-
líticos.

ANUNCIOS.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Este periódico indispensable en toda ca-
sa de familia, contiene figurines iluminados
de las modas de París, patrones de tambo
natural, modelos de trabajos a la aguja,
broches, tapicería en colores, novelas, etc.
bellas artes, música etc.

Los representantes en esta capital de los
Sres. A. de Carlos e hijo, de Madrid; don
los señores don António Palahi, don Vicente
Dorca y Martí y Cargol, en cuyas libe-
rías se admiten suscripciones y reclamacio-
nes y se fúlcan numeros en muestra.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPAGNIA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTÍAS.

Capital social, 30.000.000 de reales efectivos. Primas y reservas Rvn. 74.578.314'44

DIEZ Y SEIS AÑO DE EXISTENCIA.

Esta gran compañía nacional cuyo capital social de treinta y seis millones de rs. en. no
nominales, sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España,
asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al
público en los diez y seis años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho
por sinistros la importante suma de

RS. VN. 58.755.294'12.

Oficinas: Olózaga núm. 1, Madrid. Subdirección: (PASO DE RECOLETOS). Subdirector en la provincia de Gerona. D. Arturo Vinardell Roig, antiguo representante de la Compañía, sucesor de la misma del Sr. D. Juan Bautista Ferrer, y agente de negocios matriculado residente en la Capital, calle de Esparteros núm. 8 principal.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente recono-
cido por el mas eficaz, purifica pronto
la sangre, la cual constituye el
manantial de la vida y de cuya impureza
proviene todas las enfermedades que
tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al
estómago y a los intestinos su acción
normal, regularizan las secreciones y
restablecen la buena digestión y gra-
cias a sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfección
los nervios y músculos obvien la debida
energía fortifican los aferentes
el sistema vital. Las personas de la
constitución mas delicada pueden, sin
temor alguno aprovecharse del poder
curativo de este célebre medicamento,
atiéndose a las dosis prescritas en las
instrucciones que acompañan cada ca-
ja.

UNGUEUTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun a
producir remedio alguno que pueda com-
pararse a este maravilloso Unguento, el
cuál, introduciéndose en la sangre, for-
ma parte de ella y extrae toda particu-
la morbosidad. Cicatrizá toda clase de lla-
gas y ulceraciones siendo considerado
como el remedio infalible para la pro-
funda y radical cura de toda especie de tu-
mores, escrófulas, males de pierna, go-
tu, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón
o que sufren de co-típados, toses ó bron-
quitis, pueden librarse pronto de estas
dolencias apelando a las maravillosas
virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y
permanente de las enfermedades, con-
viene siempre que se tomen las Píldoras
al mismo tiempo que se emplea el Un-
guento.

Amplias instrucciones en español,
relativas al uso de dichos medicamentos
enruevan las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento
central del Profesor Holloway, 533, Xford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.
VAPORES CORREOS TRASATLÁNTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.
Salidas de Barcelona los días 4 y 25 de cada mes.

EL VAPOR CIUDAD DE CÁDIZ

saldrá del puerto de Barcelona el 4 de octubre para

PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.

Admite también carga y pasajeros con billetes directos para

NUEVITAS, GIBARA Y SANTIAGO DE CUBA,
trasbordando en la HABANA, desde donde ha establecido la Empresa un servicio
especial en combinación, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibirá hasta el dia 2.

NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los días 4 de cada mes, se es-
penden tambien billetes para MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO de CUBA, GIBARA y
NUEVITAS, con trasbordo en PUERTO-RICO.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

MENSAJERIAS MARÍTIMAS.

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA a MARSELLA y vice-versa (Antes Imperiales.)

Salidas de Marsella.

Todos los domingos á las 10 de mañana.

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes o-
caminas de 1., 3. y 4.

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad
tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecchia, Genova, Liorna, Nápoles,
Argel, Alejandria, Líondres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y otros
puertos del Mar Negro, Océano Índico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La car-
ga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR

Se emplean solo 26 días en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo cargay pasa-

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Octubre

UN GRAN VAPOR de 5000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apreciarse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta y se
es proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, leche y
carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras

en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen a Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán s-
gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigración por
cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno
(por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre
estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informa-
ciones acudase al:

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

LUIS VIVES Y COMPAÑIA GRAN ARMERIA Y QUINCALLERIA

calle de Fernando VII núm. 20, Barcelona.

Grandioso surtidor de Escopetas de todos sistemas y a precios baratinos: de 70 rs.
por arriba. Escopetas Chukhore nueva invención. Se dan las armas a prueba y se admis-
ten usadas en cambio con nuevas. Completo surtidor de accesorios y útiles para cargas.
Cartuchos Lefoucheuse á 10 y 14 rs. lib. Invitamos a los cazadores que deseen comprar
una escopeta, nos consulten por escrito, caso que no puedan visitar personalmente nues-
tro depósito.

CURACIÓN DE LAS fiebres intermitentes

POR LAS Píldoras Febrifugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos
días con las Píldoras Febrifugas del Dr. Kerison; y después de curadas, no hay re-
cidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

J. MORET Y BROQUET,

Constructores C. P. E.—Fábrica y oficinas

121 rue Oberkampf, PARÍS.

5 recompensas. 4 medallas de plata. Exposición 1878.

Nueva bomba de riego y para los vinos, cuyo per-
feccionamiento la hace superior á los demás siste-
mas, por su comodidad para los usos á que está destinada.

Envío franco del catálogo.